

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis, una edición a los obreros.

Oficinas: Beato Diego de Cádiz, n.º 6 Talleres, en la misma casa.

# LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50 Provincias, trimestre « 5'00 Número del día 10 céntimos: Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

## El alcoholismo

I

Vistos ya los daños que la taberna causa al obrero, es preciso estudiar también cuáles deben ser los remedios que conviene aplicar dentro de nuestro carácter y manera de vivir, para corregirlos ó atenuarlos.

En Rusia, en Noruega, en Suecia, en Suiza, en los Estados Unidos, en Irlanda, se han preocupado no poco los Gobiernos de este asunto, y entre reclamaciones de los taberneros y protestas de los borrachos han conseguido elevar no poco el nivel moral del pueblo, con aplauso de la opinión sensata, que en todas partes se ha puesto de parte de la justicia, que representa la defensa de los intereses sociales amenazados por el alcohol.

Una de las medidas que han dado mejores resultados ha sido el impuesto especial sobre las tabernas, obligándolas a reducirse, bien por la imposibilidad de poder atender a los gastos, bien por leyes que han reglamentado su número y funcionamiento.

En los Estados Unidos se ha aumentado la tarifa de impuestos hasta 2.500 francos.

En Bélgica un simple derecho de 200 francos impuesto a las nuevas tabernas, ha hecho disminuir en 10.000 el número de las tiendas.

En Nueva York y en Holanda ha bastado para sentirse los buenos efectos de la ley, decidir que no pueda abrirse una nueva tienda sino cuando se cierre otra antigua.

En Holanda la ley no autoriza más que una taberna por cada 500 habitantes en las grandes ciudades, y por cada 250 en las pequeñas.

Pero en Noruega, de creer a las estadísticas, es donde se han obtenido resultados más brillantes; de 18 litros de alcohol por cabeza que se consumía en 1845, ha descendido hoy a un litro y sólo hay allí una taberna por cada 20.000 habitantes. Los resultados de esta sobriedad no han podido ser más halagüeños, pues la población ha aumentado en un tercio en treinta años; los suicidios han disminuido en un 22 por 100; la criminalidad en un 26 y la indigencia en un 17 por 100.

Para llegar a este resultado tan hermoso han suprimido fábricas y destilerías; han cargado con derechos considerables los alcoholes, y han concedido a los municipios el derecho de prohibir ó autorizar las tabernas; de aquí es, que unos municipios, los de las campiñas, las han suprimido por completo, y los de las ciudades que no las han podido suprimir, las han arrendado a las sociedades de templanza, que han logrado hacerlas completamente inofensivas.

Hay que confesar que a nosotros nos es imposible llevar a efecto programa tan hermoso, porque nuestro carácter meridional y las condiciones de nuestra vida y costumbres ofrecerían obstáculos verdaderamente insuperables; el español no bebe, como el inglés, por glotonería, ni aun por bravata, como el alemán; se alcoholiza por exceso de sociabilidad, por política, por cortesía; por echar una cana al aire acepta una ronda, y porque sabe vivir la devuelve, invitando a otra al camarada que le dió la primera.

Los tratos se empiezan en una taberna, se discuten en otra entre copa y copa y se ultiman con la consiguiente comida en la tercera.

Somos así los españoles y habría que

fundirnos para que desapareciera de nosotros ese exceso de jovialidad y cortesía que en este punto tanto nos perjudica, y que nos sería necesario para llegar a donde han llegado los noruegos.

## NOTICIAS VARIAS

### Detención

El Inspector de policía D. Francisco Antequera, en unión de los vigilantes D. Antonio García Soler y D. Joaquín Mariño, detuvo a uno de los muchos rateros que circulan por esta población.

Se llama Antonio Muñoz Portillo (a) «Prieta cañas».

Ha sufrido diferentes condenas por robo y hurto, últimamente en el penal de Málaga.

También dicho inspector verificó esta madrugada un cacheo, ocupando 19 navajas, entre ellas algunas de grandes dimensiones, dos cuchillos, una pistola de dos cañones y un revólver de cinco tiros.

Esto es digno de elogiar, pues con ello se evita que en las cuestiones que se suscitan puedan ocurrir desgracias y así lo ha de reconocer el ciudadano pacífico.

### Las brechas de la muralla

Ayer trabajaron más número de operarios en las brechas de la muralla que el día anterior.

El Ingeniero jefe de Obras públicas D. Enrique Martínez, estuvo inspeccionando los trabajos.

### A Madrid

En el exprés de hoy marchará a Madrid, acompañado de su señor hijo el Jefe de Telégrafos de esta capital D. Conrado Moro, que vá destinado a dicha población.

### Marino

Ayer estuvo en Cádiz, el prestigioso Jefe de la Armada D. Miguel Ambulody, nombrado recientemente capitán de este puerto.

Brevemente se posesionará de dicho cargo.

### Correo

Hoy es esperado de la Habana y Nueva York, el vapor correo «Antonio López».

### Trasatlántico

Para Barcelona y Génova, salió ayer el vapor «Montevideo».

### Cuerpo de Telégrafos

El Cuerpo de Telégrafos celebrará el próximo día 22 el 58 aniversario de su fundación.

### Comisión

La de Gobierno interior del Ayuntamiento no pudo reunirse ayer por falta de número de señores vocales.

Esta citada de segunda para mañana a la tarde.

### Comisión de Consumos

Reunióse ayer en el Ayuntamiento la Comisión de Consumos.

Entre los asuntos que se trataron fué uno de ellos el del impuesto que ha de pagar el hielo destinado al pescado que se exporte.

También se habló sobre el incumplimiento de lo prometido por ciertos dueños de puestos de pescados en lo referente a calidad, cantidad y clase, pues ha faltado el pescado en los días que se han exportado más de 8.000 kilos.

Si no se cumple lo prometido, es opinión de algunos vocales de no hacer concesiones en lo referente al impuesto del hielo.

Probablemente volverá a reunirse la Comisión mañana sábado para tratar de dichos asuntos.

### Los pescaderos

Una comisión de pescaderos visitó ayer tarde al señor alcalde.

Hicieronle entrega de una instancia en la que se pide sea consentido que el pescado al por mayor siga vendiéndose al oído y no de viva voz, como tiene propuesto la Comisión en expuesto que se presentará hoy al Ayuntamiento.

El señor alcalde contestóle que en todas partes se vende el pescado a viva voz y la opinión así lo quiere.

Desde luego prometióle dar cuenta de la instancia de que le habían hecho entrega.

### Pincas ruinosas

Al señor Delegado de Hacienda, se le ofició para que se proceda por la Abogacía del Estado a una liquidación provincial sobre la casa, calle Goleta, número 6.

También se interesa del decano del Colegio Notarial, don Luis Alvarez Ossorio, designe el notario que ha de actuar en la formalización de la escritura de venta de la casa, calle del Solano, número 6.

### Mercados

Por esta alcaldía se interesa de los señores

alcaldes de Santander, Córdoba, Granada, Málaga, Valencia, Sevilla, Madrid y Barcelona, se sirvan remitir el Reglamento de Mercados por que se rigen, y demás datos que existan sobre los mismos en el Ayuntamiento.

### Obras

Don Manuel Castellano solicita de la alcaldía autorización para realizar obras en la casa número 21 de la calle San José.

### E. P. D.

En el Asilo de San José, ha fallecido el anciano de setenta y seis años de edad don José Aguirre y Pérez.

### Sociedad

La Sociedad Jerezana denominada «El Placer», ha elegido nueva Junta directiva, designando para la presidencia al señor don José Gualdón Correa.

### Nombramiento

Ha sido nombrado don Gerónimo Facio de la Rosa, médico habilitado de la Inspección local sanitaria del puerto de Conil.

### Inspección sanitaria

De real orden y teniéndose en cuenta las exigencias de la salud pública y las necesidades del comercio y de la navegación, se ha creado una inspección local sanitaria en el puerto de Conil.

### Visitas

Visitaron al señor Gobernador civil en el día de ayer, para protestar contra el atentado a Su Majestad el Rey, los señores cónsul de Inglaterra; don César Gutiérrez, presidente del Centro Cantabro, y don Benito García Quintana, representante del Teatro de Verano.

### Cultos

Iglesia de la Patrona de Cádiz. (Convento de Santo Domingo).

Solemne novenario en honor de la seráfica Virgen Dominicana Santa Catalina de Sena, dedicado a su Santa Madre por la V. O. T. de Santo Domingo.

Comienza el martes 22 de Abril de este año de 1913.

Orden de los cultos: Por la mañana, a las ocho y media: Misa cantada en el altar portátil, que al efecto se halla instalado en el ábside.

Por la tarde, a las siete y media: Exposición de S. D. M., rosario con misterios cantados, letanía cantada, ejercicio de la novena, motete al Santísimo, sermón, himno de la Santa, salve, bendición con el Santísimo, reserva y despedida popular a la Patrona.

Las partes de música y canto serán desempeñadas por las señoritas terciarias que forman la capilla de la V. O. T.

Predicará todas las tardes el M. R. P. Fr. Lorenzo G. Sempere, prior de Santo Domingo.

El miércoles 30 de Abril, fiesta principal de la Santa, a las ocho en punto: Misa de Comunión general, con órgano y motetes, de la V. O. T. Inmediatamente después, misa de Comunión general para el Colegio de Señoritas de la profesora Srta. Carmen G. Cepero, secretaria de la V. O. T. En esta misa que será también con órgano, motetes y plática, harán su primera Comunión quince niñas, alumnas del expresado Colegio.

A las once: Misa a gran orquesta, con exposición de S. D. M. y sermón que dirá el reverendo P. Fr. Adriano Suárez, subprior del expresado convento.

Terminados los cultos de este día, se dará la Bendición Papal a todos los Hermanos y Hermanas de la V. O. T. de Santo Domingo.

El jubileo circular estará en esta Iglesia, en dos turnos: Primero, los días 24, 25, 26 y 27. Segundo, los días 28, 29 y 30 de este mes, descubriéndose a las horas marcadas en el cuadro oficial.

Intenciones: Los ejercicios de la novena se aplican a intención de los Sres. de Burnhan, señora viuda de Aguado, D.ª Antonia Reyes, doña Manuela Serra, Srtas. de Terry, V. O. T. de Santo Domingo, Rosario Perpetuo, varias personas devotas, y D.ª Catalina Bunge de Uthoff, que sufra el día de la Santa.

Los jubileos: El turno primero, a intención de la señora viuda de Rábago, Srta. Ana María de la Viesca, Srta. Ana de Viya, y en sufragio de la Srta. Carmen del Cuvillo y otros bienhechores; el segundo, a intención de la excelentísima señora marquesa de Angulo.

### Aviso

Las Compañías de caminos de hierro del Norte, de Madrid a Zaragoza y a Alicante y Andalucía, han sido autorizadas por Reales órdenes de 1.ª del actual, para hacer las siguientes inclusiones en las tarifas de pequeña velocidad que a continuación se indican:

Tarifas especiales combinadas B. M. N. A. número 1, N. B. número 7, N. M. número 21 y local número 36 del Norte.

Creosota impura, 6.ª clase.—Creosota impura, por vagón de ocho toneladas ó pagando por este peso, 9.ª clase.—Escaleras portátiles de madera 5.ª clase.

Tarifa especial combinada N. M. A. núm. 5 Creosota impura, 3.ª clase.—Creosota impura, por vagón de ocho toneladas ó pagando por este peso, 4.ª clase.—Escaleras portátiles de madera, 3.ª clase.

Estas inclusiones empezarán a regir el 20 del actual.

### Radiogramas

Comunica por radiograma el capitán del «Infanta Isabel de Borbón», que el miércoles 16 de Abril a las 12 horas se encontraba sin novedad a 280 millas al Sur de Pernambuco (Brasil).

—Comunica por radiograma el capitán del «Reina Victoria Eugenia», que el miércoles 16 de Abril a las 24 horas se encontraba a una distancia de Tenerife de 1881 millas.

### Gran Teatro

La compañía de opereta de Amadeo Granieri, obtuvo anoche uno de los más ruidosos éxitos de su temporada en nuestro Gran Teatro, con el estreno de la opereta «El Paraíso de Mahoma».

Cuanto en su ejecución intervinieron rayaron a gran altura, mereciendo en muchas ocasiones aplausos persistentes de la no escasa concurrencia que cubría las localidades principales.

La opereta fué vestida y decorada espléndidamente y esto unido a su agradable música y estudio que del libreto habían hecho, hasta en sus más insignificantes detalles, contribuyó a que el resultado, fuera verdaderamente satisfactorio para todos.

Esta noche, beneficio de la primera triple Anita Patrizi Granieri con «La Princesa del dólar».

### Enfermo

Se encuentra enfermo nuestro querido amigo don Manuel Coimbra Camelo.

Muy vivamente deseamos su restablecimiento.

**Vapores correos españoles de Pinillos, Izquierdo y Compañía.**—Cádiz.

Situación de los buques el 17 de Abril.

El «Infanta Isabel», de Montevideo para Cádiz el 16.

El «Miguel M. Pinillos», en Barcelona.

El «Conde Wifredo», en Galvaston.

El «Pío IX», de Canarias para Puerto Rico el 16.

El «Martín Saenz», de Puerto Rico para Cuba el 14.

El «Catalina», en New Orleans.

El «Valbanera», de Canarias para Santos el 16.

El «Cádiz», en Barcelona.

El «Barcelona», pasó la Línea Equinocial el 15 (para Cádiz).

El «Balmes», de Habana para New Orleans el 14.

El «Betis», en Génova.

### Ocurrencias locales

En el Hospital de San Juan Dios, fué curada de una herida en el labio superior, causada por la mordedura de un perro, la niña Rosa Rey Gutiérrez. El hecho ocurrió en la calle San Juan.

El guardia municipal Juan Tirado, detuvo a los individuos Manuel Puerto Avila y Manuel Ballester Gutiérrez, por maltratarse mutuamente de obras.

A las 15, por los guardias municipales Juan de la Jara y Antonio Rejel, fué detenido en la inspección de vigilancia, un súbdito alemán por embriaguez y escándalo en la vía pública.

## Por telégrafo

Madrid 17-11-45 noche.

### Consejo de Ministros

Hoy como jueves se celebró en Palacio Consejo, presidiéndolo S. M. el Rey.

Antes de entrar en la regia Cámara, manifestó el Sr. Navarrete a los periodistas, que habían terminado las negociaciones sobre designación del jefe, que representará la Soberanía del Sultán de Marruecos en la zona Española.

Ha sido nombrado Muley Mexif, de 32 años, Príncipe de la familia Imperial.

Su nombre significa en árabe «buen camino».

Es hijo de Muley Hassan y nieto de Muley Mohamed.

El jefe salió ayer de Fez, con dirección a Alcazarquivir, donde permanecerá dos días, continuando luego su viaje para Larache y Tetuán.

—Al principiar el Consejo, el Conde de Romanones dirigió al Monarca frases

de felicitación, por haberse librado del brutal atentado del domingo.

Habló luego el Presidente de política internacional, dando cuenta de los telegramas recibidos á última hora sobre el estado de salud del Sumo Pontífice.

—Se aprobaron varios expedientes de Obras públicas y entre ellos el de defensa de avenidas del río Guadalquivir, en la provincia de Córdoba.

Se estudiaron los presupuestos de los Ministerios de la Gobernación y de la Guerra, aprobándose el primero de ellos y quedando pendiente el segundo para otro Consejo.

El ministro de Estado dió cuenta de los trabajos que se realizan en la zona española de Marruecos.

El Consejo terminó á las ocho de la noche.

#### Los marinos del "Carlos V"

A las tres de la tarde marchó á Cádiz en tren especial la columna de desembarco del crucero *Carlos V*.

Fué despedida por el capitán general de la Armada Sr. Viniestra, el almirante Chacón y numerosos generales jefes y oficiales del Ejército y la Armada.

#### Felicitación de las Cortes

Esta tarde fué á Palacio la Mesa del Senado á felicitar á S. M. por haber salido ileso del atentado del domingo.

El Sr. Montero Ríos leyó un mensaje en el cual dice que el anarquismo constituye un mal que se agrava cada día más, pues los sectarios del crimen viven tranquilos, urdiendo sus infames atentados en el seno de la sociedad honrada.

Precisa comenzar á pensar si pueden continuar esos hombres malvados al amparo del buen sentido de una humanitaria benevolencia.

No es posible conservar en el seno del hogar social á quienes no abriguen otro pensamiento que su destrucción, aunque no hayan llegado á ejecutar sus planes.

El discurso de la comisión del Congreso, lo leyó el señor Aura Boronat.

Dice que las Cortes, al hacerse eco de la protesta del pueblo, coincide con todas las comunidades civilizadas.

El mundo entero vé en el Monarca español un Rey que corresponde á su tiempo, pronto á abrir las puertas de Palacio para recibir el oxígeno de la opinión pública.

Es S. M. un Rey constitucional y un hombre valeroso, cuya admirable sangre fría contra el peligro que le amenazó, ha sido generalmente admirado.

—A ambos discursos contestó el Rey con frases de alta gratitud hacia las Cámaras.

Expresó S. M., que su vida pertenece al pueblo español y que por ella velará la Provisencia.

#### El Jalifa de Marruecos

Se sabe que el nombramiento de Muley Mexid ha tenido excelente acogida entre los moros.

El nuevo Jalifa goza fama de bondadoso y es muy apreciado.

Aunque en su viaje cruzó de incógnito la zona francesa, el general Lyantey ordenó se le tributaran honores en Mequinez, Rabat y Fez.

Inmediatamente que llegue á Alcázar el Jalifa, será recibido por el coronel Fernández Silvestre, quien lo saludará en nombre de España y de S. M. el Rey.

En Larache embarcará el jalifa á bordo del *Cataluña* ó del *Esremadura*, cuyos buques se encuentran en Cádiz.

#### Dimisión

El director general de Administración local, D. Luis Belaunde, presentó la dimisión de su cargo.

La motiva el hecho de no haber sido invitado al banquete que los diputados provinciales ofrecieron á Romanones.

#### Lerroux

De Barcelona llegó el jefe de los radicales Sr. Lerroux.

#### Audiencia regia

Los periodistas que hacen la información en Palacio han pedido audiencia para felicitar al Rey.

Al salir esta tarde D. Alfonso se encontró en la puerta de Palacio á algunos periodistas, á quienes estrechó la mano, prometiéndoles recibirlos uno de estos días.

#### Banquete

Esta noche asiste el Rey al banquete que en su honor se dará en la Embajada inglesa.

#### El viaje á París

Aun no ha recaído acuerdo alguno respecto al viaje de S. M. el Rey á París.

### La procesión del domingo

El domingo próximo saldrá de la parroquia de San Lorenzo S. D. M. en público.

Llevará el siguiente itinerario:

Saldrá del templo próximamente á las nueve y cogerá por la calle Sagasta (izquierda), Obispo Calvo y Valero (izquierda), San José (izquierda), Encarnación, San Rafael (izquierda), Doctor Ramón y Cajal (derecha), estación en el Hospital Mora; Doctor Ramón y Cajal, Patrocinio, San Félix, San Leandro (izquierda), estación en la capilla de la Palma; San Pablo, Peñalva (derecha) estación en la capilla de la Pastora; Peñalva, plaza de Eduardo Benot, calle María de Arteaga, Sagasta á su templo.

En las tres estaciones que hará esta procesión, se cantarán motetes.

Será llevada S. D. M., bajo palio, por el cura párroco D. José Malvárez.

### Fallecimiento

Ha fallecido en esta capital el distinguido comandante del Cuerpo de Artillería D. Antonio Pérez Marín y González Hontoria.

Su muerte ha sido muy sentida entre las numerosas personas que se honraban con su amistad, pues el Sr. Marín era una personalidad de afable trato y caballerosidad, por lo que se hizo acreedor á que fuera muy querido en Cádiz.

Estaba emparentado con estimadas familias de esta capital y de Sanlúcar de Barrameda, y también con el alcalde de Jerez de la Frontera, D. Julio González Hontoria.

En Cádiz ha prestado servicio desde poco después que salió de la Academia.

Se había distinguido en diferentes hechos de armas.

Descanse en paz el alma de tan querido amigo, y reciba la familia doliente la expresión de nuestro más sincero pesar por pérdida tan irreparable.

### Buen camino

La Comandancia de Marina de este puerto dirige el siguiente oficio al señor representante de la Compañía Arrendataria de Tabacos, como contestación á una consulta que le fué hecha con ocasión del salvamento llevado á cabo por marineros de dicha Empresa en esta bahía:

«El oficial de guardia á quien decreté á informe su atentó escrito de 2 del actual, me dice lo siguiente:

«En cumplimiento al superior y anterior decreto de V. S. tengo el honor de informarle que en efecto el día á que se hace referencia y en ocasión de que me encontraba de guardia en esta Comandancia, se me presentó el patrón aludido, manifestando habían salvado á un hombre, el cual se encontraba en el bote del vapor *Frau* en la escala. Personado allí el que suscribe, pude apreciar las anteriores manifestaciones y como casualmente pasaba por aquel lugar un médico civil, lo requerí para que reconociera al individuo en cuestión, manifestando no tenía nada de importancia, apesar de lo cual fué enviado con un contramaestre de puerto de esta dependencia, al Hospital de San Juan de Dios. Hechas averiguaciones particulares, resulta que en efecto el hecho fué meritorio, pues de no

Lean vds eso atentamente

## Las Turbaciones de la Circulación

# El Artrritismo

Será un error muy grave creer que hubiera de emplear el **DEPURATIVO RICHELET**, cuando aparecen las manifestaciones externas (enfermedad de la piel) debidas á una invasión de humores en la sangre.

El **DEPURATIVO RICHELET** posee una acción mucho más extendida. En efecto, da maravillosos resultados en todas las afecciones del aparato circulatorio, que sean esas afecciones debidas á las arterias que están menos flexibles ó á la sangre que se halla ya enferma. Su acción se hace sentir, particularmente en las personas que que tienen más de 45 á 50 años, cuando el corazón se hace menos vigoroso, las arterias menos elasticas produciendo en este momento perturbaciones de la circulación, congestiones, entorpecimientos, comezones, sofocaciones, hinchazón de los miembros, vértigos y síncope, pesades de cabeza, reumatismos, dolores de las articulaciones, jaquecas persistentes, gota, etc.) En una palabra, todas las manifestaciones de origen artrítico.

En lo que toca á las mujeres llegadas á la edad crítica, suprime las turbaciones muchas veces gravísimas de este período difícil.

No sabríamos recomendar demasiado á todas las personas que han padecido ya perturbaciones de la circulación, el uso casi constante del **DEPURATIVO RICHELET**.

Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel, ha de ser remitido gratuitamente, por los depositarios, á todas las personas que lo piden.

Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al señor

**L. RICHELET, 13, rue Gambetta, en Sedan (Francia)**

**DEPOSITO GENERAL y VENTA.**—Droguería de D. Francisco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola 9.—San Sebastián.

Depósito en Cádiz.—Restituto Matute, plaza Isabel II.—En San Fernando F. Matute, (Farmacia) En Sanlúcar. R. Matute (F. y Droguería).

haber acudido el patrón con varios tripulantes del vapor *Frau*, hubiera sido inevitable la muerte del individuo de referencia.»

Lo que tengo el gusto de trasladar á V. S. como contestación á su ya citado escrito.

Dios guarde á V. S. muchos años.

Cádiz 15 de Abril de 1913.

*Guillermo de Avila.*—(Rubricado).

### El atentado contra el Rey

Se han recibido los siguientes telegramas:

Presidente Consejo de Ministros al Vicepresidente del Comité Liberal D. Miguel Aguayo.

El Gobierno agradece á V. y Comité partido el testimonio de sus sentimientos de amor al trono con motivo del odioso atentado que ha merecido la execración de todas las conciencias honradas.

El Excmo. Sr. Obispo ha recibido ayer telegrama del Excmo. Sr. Mayordomo mayor de Palacio, dándole gracias, en nombre de S. M. el Rey, por el que Su Ilustrísima le dirigió protestando del execrable atentado.

Presidente Consejo Ministros á D. Arturo Gallego.—Casino Liberal.

El Gobierno agradece á esos correligionarios el testimonio de sus sentimientos de amor al trono, con motivo del odioso atentado que ha merecido la execración de todas las conciencias honradas.

Jefe Superior Palacio á D. Manuel Palomo, Presidente Colegio Oficial Veterinarios.

S. M. agradece mucho su amable felicitación.

También el Sr. Presidente de la Diputación, recibió otro telegrama suscrito en iguales términos.

## Clorosis Anemia

Los individuos cloro-anémicos de ambos sexos son terreno abonado para adquirir las afecciones consuntivas, curándose después de tomar algunos frascos del más potente de los **Tonicos-Reconstituyentes**, que es el

## Dinamógeno

**SAIZ DE CARLOS**, la decoloración de los labios, encías y cara cesan, adquiriendo poco á poco el tinte rosado normal; el apetito renace, las fuerzas aumentan y rápidamente se recobra la salud. En la mujer se normaliza la menstruación y desaparece la **Leucorrea**, si la hay.

Casi todos los **NIÑOS** de ambos sexos están **anémicos**, y necesitan un tónico poderoso, á la vez que inofensivo, para ayudar á su desarrollo, siendo el mejor por sus seguros efectos, el **Dinamógeno**, que además cura el **raquitismo** y **linfatismo**.

Es útil para los viejos, debilitados por la edad y faltos de energía y para el **enflaquecimiento**, pues activa la nutrición.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID

Se remite folleto á quien lo pida.